



Finalisten um den Thurgauer Staatswein 2023 stehen fest

Zum ersten Mal kürt der Thurgau einen roten und weissen Thurgauer Wein zum Staatswein. Aus allen eingereichten Weinen kommen je drei in die Finalauswahl vom 15. Mai. Eine erlesene Fachjury aus der ganzen Schweiz hat nun in einer Blinddegustation die Finalisten nominiert.

Den schönen Ausblick aus dem Sitzungszimmer «Reichenau» am Arenenberg auf den Bodensee interessierte an diesem Dienstagmorgen niemand. Die vier Weinexperten und eine Weinexpertin waren angereist um die Finalisten für das Rennen um den Thurgauer Staatswein 2023 zu ermitteln. Konzertiert wurden die einzelnen Weine unter die Lupe genommen und mit den Augen, der Nase und schliesslich dem Gaumen beurteilt. Am Mittag stand das Resultat fest, welche roten und weissen Weine am 15. Mai 2023 Vertreterinnen und Vertretern aus Wirtschaft, Politik, Tourismus und der Weinbranche präsentiert werden. Diese küren dann die beiden Siegerweine, welche für ein Jahr den Siegel «Thurgauer Staatswein» tragen. Ins Finale schafften es Weine der Weinbaubetriebe Schloss Herdern, Weingut Engel, Weinbau Markus Held, Weingut Burkhart und Wägeli Weinbau.

Müller-Thurgau und Spezialitäten rot

Die eingereichten Weine mussten verschiedene Kriterien erfüllen, welche in einem eigens dafür ausgearbeiteten Reglement festgehalten sind. So auch, aus welchen Traubensorten der Wein hergestellt ist. In den ungeraden Jahren sind dies bei den Weissweinen der Müller-Thurgau und den Rotweinen Spezialitäten inkl. PIWI-Sorten. «Es ist beeindruckend, über wie viele verschiedene, qualitativ aussergewöhnliche Weine wir im Thurgau verfügen», sagt Simone May von Agro Marketing Thurgau. Mit dem Lob zu allen eingesandten Weinen, bestätigte die Fachjury diesen Eindruck. May ergänzt: «Und wer sich selbst ein Bild davon machen will, am Wochenende vom 1. Mai findet der «Tag der offenen Weinkeller» im Thurgau statt, bei dem rund 20 Weinbaubetriebe mitmachen». Den schönen Ausblick auf die Region rund um die Weingüter solle man dabei jedoch unbedingt beachten.

Kontaktperson: Simone May, Agro Marketing Thurgau, simone.may@agro-marketing.ch

Bild: Es steht alles bereit für die Degustation.

Die Ernennung des Thurgauer Staatswein erfolgt jährlich und ist ein Projekt von Landwirtschaftsamt, Arenenberg Beratung Landwirtschaft und dem Branchenverband Thurgau Weine. Mit der Durchführung ist die Agro Marketing Thurgau AG beauftragt. Es gibt einen weissen und einen roten Siegerwein. Dieser trägt während einem Jahr das Prädikat «Thurgauer Staatswein» und wird an offiziellen Anlässen des Kantons ausgedient sowie als Geschenk abgegeben. Ziel des Projektes ist es, auf die hervorragende Qualität des Thurgauer Weins aufmerksam zu machen.